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Прогноз синоптиков

новости, события, факты

к сведению

к 100-летию военных комиссариатов

• Коллектив военного комиссариата Заводоуковского и Упоровского районов во главе 
с подполковником Андреем Устюговым первым встречает призывников на их пути 

к возможным маршальским звёздам. 

Дорогие земляки!
Поздравляю православных христиан и всех жителей Тюменской 

области с праздником Светлого Христова Воскресения!
Пасха Христова – праздник, наполненный любовью и всепрощением. 

Пасхальные торжества дарят людям радость обновления, объединя-
ют верующих вокруг высоких духовных идеалов, пробуждают в наших 
сердцах стремление быть милосердными, готовность творить добро.

Сегодня усилия общества, государства и Русской православной церк-
ви направлены на утверждение единых нравственных ценностей. Ре-
ализуемые в Тюменском регионе культурные, образовательные, про-
светительские проекты, подвижническая деятельность представите-
лей Церкви безусловно помогают укреплению мира и согласия в обще-
стве, служат прочным фундаментом для развития Тюменской области.

В этот замечательный день желаю всем крепкого здоровья, мира, 
благополучия и взаимопонимания!

Владимир ЯКУШЕВ, 
губернатор области                                          

8 апреля – пасха

Всех желающих проверить 
свою грамотность ждут в ссузе 14 
апреля в 13.00. Участники просве-
тительской акции получат фир-
менные ручки, которые в область 
уже доставила Почта России. 

Организатор Тотального дик-
танта в Заводоуковске Алек-

сандр Ярош сообщил, что на этот 
раз  подготовительных курсов по 
русскому языку не будет.

Нынче столицей Тотального 
диктанта станет Владивосток, а 
автором текста – российская пи-
сательница Гузель Яхина. 

Ольга МЯСНИКОВА 

Некоторые копили долги бо-
лее трёх месяцев, большая часть 
– и того дольше. Львиную до-
лю из этой суммы жители округа 
должны Заводоуковскому ЖКХ, 
хотя появились уже и должни-
ки «Тепла Тюмени», инвестора, 
взявшего в округе в долгосроч-
ную концессию участки тепло- и 

водоснабжения, водоотведения. 
С получателями услуг, не спеша-
щими за них рассчитаться, бо-
рются специалисты и юристы и 
«Тепла Тюмени», и Заводоуков-
ского ЖКХ. Помогает им в этом 
Тюменский расчётно-информа-
ционный центр (ТРИЦ).

Александр ПОНОМАрёВ

Жить в долг – себе дороже
Более 23 миллионов рублей заводоуковцы задолжали за 
жилищно-коммунальные услуги.

Проверим грамотность
Площадкой тотального диктанта в округе в этом году, как и 
прежде, станет Заводоуковский агропромышленный техникум.

Рано утром в Свято-Георгиев-
ском храме прошла божественная 
литургия. Здесь же днём освятили 
пасхальные куличи и яйца. Сегод-
ня в 23.30 прихожан ждут на ноч-
ное богослужение, после которо-
го начнётся крестный ход. 

Торжественное открытие празд-
ника Пасхи пройдёт в Заводоуков-
ске в воскресный полдень у Двор-
ца культуры на улице Вокзальной. 

Здесь будет работать школа зво-
нарей, мастерская по росписи пас-
хальных яиц, а священнослужители 
освятят пасхальную трапезу. Чуть 
позже состоится концерт «Светлой 
Пасхе – слава!» с участием прихода 
Свято-Георгиевского храма и твор-
ческих коллективов города. А на 
«Самоварной поляне» гости смо-
гут отведать куличей с чаем.

Ольга МЯСНИКОВА

Пасху радостно встречаем!
Завтра православные отметят Светлую Пасху. А сегодня – Ве-
ликая суббота, которая совпала с праздником Благовещения.

По данным комитета по сель-
скому хозяйству и продоволь-
ствию, на 5 апреля хозяйства  
уже заключили договоры на 
поставку почти десяти тысяч 
тонн минеральной подкормки. 
Это 74% от запланированно-
го объёма. Аграрии ЗАО «Па-
дунское», «Озерки», «Тобол» и 
«Флагман» закупили удобрений 
на 2-8% больше нормы, а поле-

воды ООО «Крестьянское хо-
зяйство «Дружба» – на 36%. В 
то же время  ООО «Возрожде-
ние», «Шестаковское» и ООО 
«Мичуринская свиноводческая 
компания» ожидают поставку 
минеральных удобрений в бли-
жайшие дни. Договоры с завода-
ми заключены: довезти предсто-
ит ещё от 50 до 70%.

Борис СОКОЛОВ

Посевы подкормку получат
Сельхозпредприятия округа спешат до посевной завезти не-
обходимое количество минеральных удобрений.

8 апреля 1918 года в стране были образова-
ны  территориальные комиссариаты по во-
енным делам. У нас первый военкомат по-
явился в 1925-м в Новой Заимке. В Заводо-
уковске же районный военный комиссари-
ат был образован 12 января 1965 года. Воз-
главил его подполковник Михаил Булашов.

За полстолетия в нашем военкомате работа-
ло немало классных специалистов. Были среди 
них  офицеры и прапорщики  Вооружённых сил 
и люди гражданские. Нынешние сотрудники  во-
енкомата с уважением вспоминают своих пред-
шественников и  достойно продолжают их дело. 
(Подробнее с историей Заводоуковского райво-
енкомата можно познакомиться на сайте газеты).

За годы существования военные комиссариаты 
пережили немало разнообразных реформ. Некото-
рое время районные учреждения по организации 
призыва назывались отделами военного комисса-
риата Тюменской области. В 2016 году им было воз-
вращено историческое название – райвоенкомат.

Столетний юбилей ведомства военный комис-
сар Заводоуковского и Упоровского районов Ан-
дрей Устюгов встречает с коллегами в круговоро-
те дел. Уже неделю идёт весенний призыв: Воо-
ружённые силы страны должны пополнить пол-
сотни заводоуковских парней. Служить им при-
дётся во всех уголках  России и во всех родах  и 
видах  войск. Один наш земляк  отобран в Прези-
дентский полк. Всего из области на службу в эту 
элитную часть отправится около двух десятков 
юношей. У тюменцев есть реальный шанс пойти 

служить  в научные роты, армейские спортклубы 
и военные оркестры. Подполковник Устюгов на-
деется, что заводоуковцы вскоре смогут пройти 
строгий отбор и в эти подразделения.

Существенных изменений в правилах призыва 
2018-го не произошло, все отсрочки остаются в 
силе. Те, кто отправится в армию этой весной, на 
областном сборном пункте получат военную фор-
му, предметы личной гигиены, сухие пайки. В рам-
ках социального проекта «Позвони маме» каждо-
му призывнику выдадут три бесплатные симкар-
ты: одну себе, и две родным и близким.

С 1 мая 2017 года молодые люди с высшим или 
средним профессиональным образованием, меч-
тающие стать профессиональными военными, мо-
гут, не дожидаясь призыва, заключить контракт на 
два года о прохождении военной службы. 

Андрей Устюгов отмечает, что желающих слу-
жить становится всё больше. 

– Это и неудивительно, – говорит военком,– 
ведь армия сегодня – это не только школа жиз-
ни для настоящего мужчины, но и залог успеха в 
дальнейшей карьере. Без военного билета не по-
пасть на службу в органы государственного и му-
ниципального управления, силовые структуры.

Андрей Устюгов убеждён, что Российская армия 
начинается с порога военного комиссариата. Этим 
определена та высокая миссия и огромная ответ-
ственность перед народом и государством, которую 
работники военкоматов с честью несут уже 100 лет. 

Алексей СЕВОСТЬЯНОВ
Фото из архива Заводоуковского районного 

военного комиссариата

Спецы военного дела

В самое ближайшее время мы сможем столкнуть-
ся с угрозой подтопления территорий ряда насе-
лённых пунктов Заводоуковского городского окру-
га. При обильном таянии снега подтопление угро-
жает в первую очередь домам частного сектора, 
расположенным в низинах.

С целью предупреждения утраты и порчи имуще-
ства, недопущения несчастных случаев жителям 
необходимо принять следующие меры:

- внимательно следить за метеосводками и уров-
нем воды в водоёмах;

- уточнить границы подтопления в районе про-
живания;

- очистить придомовую территорию от снега, мусора;
- прочистить существующие водоотводы (трубы), 

находящиеся на придомовой территории или ря-
дом с ней, от снега, льда и мусора;

- очистить оголовки водопропускных труб и труб 
ливневой канализации от мусора;

- подготовить набор самого необходимого на слу-

чай, если ваш дом окажется отрезанным от «боль-
шой земли»;

- заранее продумать, куда убрать домашних жи-
вотных, скот;

- домашние вещи, продукты питания из погребов 
и подвалов по возможности перенести на второй 
этаж, чердак или другую возвышенность;

- предусмотреть водооткачивающие средства: 
бытовые насосы, вёдра и т.д.

Самое главное на время паводка  – обеспечить 
безопасность пожилых людей, детей, больных. Об-
ратите внимание на рядом проживающих граждан 
пожилого возраста и инвалидов. Если потребует-
ся помощь, можно обратиться по телефонам 6-16-
62, 2-16-59, 6-16-59, 2-12-86, 6-04-29 или по адре-
су: г. Заводоуковск, ул. Первомайская, д. 6, кабинет 
№ 3 (комплексный центр социального обслужива-
ния населения). 

Будьте осторожны во время весеннего паводка и 
ледохода! Не подвергайте свою жизнь опасности!

УВАЖАЕМыЕ ЖИТЕЛИ ЗАВОДОУКОВСКОгО гОрОДСКОгО ОКрУгА!
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блиц-опрос

• В ясельной группе «Кроха» городского детского сада 
«Берёзка» 32 малыша. Всего же в образовательном учреждении 

66 детей от полутора до трёх лет. Этим летом детсад примет 
в ясли ещё около шести десятков ребятишек.

новости россиидошкольное образование

благоустройство

Вера Бубнова, предпринима-
тель, г. Заводоуковск: 

– На протяжении лета видела 
один и тот же сон: вокруг множе-
ство змей и одна из них набрасы-
вается на меня. В результате тя-
жело заболела. Только потом по-
няла, что сон был предупреждени-
ем. Вот и поверишь в вещие сны!

Людмила Коршунова, кас-
сир, г. Заводоуковск: 

– Сон в руку был. Зимой силь-
но загрипповала. Состояние ахо-
вое. И привиделось мне, что плы-
ву я на лодке по чёрной реке к до-
му моего умершего деда. И такая 
тоска давит по нему. Стучусь со 
слезами в калитку. А оттуда го-
лос его: рано ещё тебе! На сле-
дующее утро мне стало лучше, 
и я пошла на поправку. 

Сергей гаврилов, пенсионер, 
г. Заводоуковск:

– В вещие сны не верю. Но 
очень часто решение проблемы, 
о которой я думал днём, приходит 
ночью во сне. Конечно, здесь всё 
дело в психологии. В последнее 
время одолели сны о моей моло-
дости. К чему бы это? 

Михаил Слепцов, служащий, 
г. Заводоуковск:

– Обычно сны не запоминаю. 
Но страшные – всегда ярки. Про-
сыпаюсь среди ночи, иногда даже 
вскакиваю. Вспоминаю слова ба-
бушки: «Если сновидения нехо-
рошие, подойди к окну и скажи: 
«Куда ночь – туда и сон». 

Елена Тюменцева, служа-
щая, г. Заводоуковск:

– Со мной часто бывает такое: 

происходит в реальной жизни 
какое-то событие, и ты отчётли-
во понимаешь, что уже когда-то 
участвовал в нём. Призадума-
ешься на секунду… Да это ж бы-
ло во сне! 

Мария Меркель, пенсионер-
ка, с. Старая Заимка:

– Ой, верю! Помнится, внучка 
перед выпускным балом в школе 
долго не могла платье выбрать. 
И снится она мне в красивом на-
ряде радужной расцветки. Что вы 
думаете? Похожее платье внуч-
ка и купила! 

Светлана Плоскова, служа-
щая, д. Кошелева:

– Сны вижу часто – красивые и 
запоминающиеся, но вот вещих 
– никогда не видела. Надеюсь, 
что когда-нибудь да приснятся. 

Елена Зубарева, швея-мото-
ристка, с. Новая Заимка:

– В детстве и юности я практи-
чески каждую ночь видела цвет-
ные сны. Они были добрыми, 
красивыми, поэтому, проснув-
шись, я ждала, что всё увиден-
ное каким-то образом проявит-
ся и в реальной жизни. Но шли 
годы, а сновидения не материа-
лизовывались. Наступило разо-
чарование, с ним всё реже появ-
лялись сновидения. А последние 
лет десять у меня их нет совсем. 
Наверное потому, что перестала 
верить в них. 

рашид Коваленко, водитель, 
г. Заводоуковск:

– Верить или не верить в то, что 
человек увидел во сне – личное де-
ло каждого. Умные люди объясня-

ют природу этого явления непре-
кращающейся даже во время сна 
деятельностью головного мозга. В 
то, что иногда увидишь во сне, а 
потом это сбудется наяву, я верю.

Сергей Козлов, предприни-
матель, г. Заводоуковск:

– Однажды, получив лицензию 
на добычу косули, две недели 
подряд слаженным охотничьим 
коллективом безрезультатно ез-
дили по лесу. И знания повадок и 
мест обитания зверя не помога-
ли. Уже начались в бригаде раз-
говоры, что пора бы менять орга-
низатора… Затем во сне увидел 
схему расстановки стрелков на 
номера, откуда должен пойти за-
гонщик, и всё случилось так, как 
надо. Вот и не верь после этого 
в вещие сны.

Верите ли вы в вещие сны?

В россии утверждены прямые пла-
тежи за ЖКУ.

Президент Владимир Путин подписал до-
кумент, согласно которому потребители ком-
мунальных услуг могут напрямую заключать 
договор с ресурсоснабжающими организа-
циями (РСО) без участия управляющей ком-
пании. Это означает, что собственники жи-
лья смогут платить за ЖКУ без посредников.

Такое решение граждане могут принять 
на общем собрании собственников жилья. 
Поставщики коммунальных услуг смогут и 
сами отказаться от договора с посредника-
ми и перейти на прямые расчёты с потреби-
телем, если у управляющей компании есть 
задолженность перед РСО в размере более 
двух среднемесячных объёмов.

В связи с празднованием Дня Весны 
и Труда первая рабочая неделя мая бу-
дет короткой.

Она продлится всего два дня, так что рабо-
тать будем только в четверг и пятницу – 3 и 
4 мая.  При этом в связи с празднованием 9 
мая Дня Победы, который в этом году прихо-
дится на среду, никаких переносов не будет.

В июне, в связи с празднованием 12 чис-
ла Дня России, который в текущем году 
приходится на вторник, у россиян будет 
три выходных подряд – с воскресенья, 10 
июня, по вторник, 12 июня, включительно.

роспотребнадзор усилит лабораторный 
контроль за дешёвым сыром и сырной 
продукцией в крупных торговых сетях. 

В случае обнаружения продукции, не со-
ответствующей установленным требовани-
ям, после административных мер информа-
ция о наименованиях конкретных произво-
дителей и брендов будет публиковаться в 
открытом доступе на Государственном ин-
формационном ресурсе в сфере защиты 
прав потребителей – zpp.rospotrebnadzor.ru

Роспотребнадзор сегодня может контро-
лировать всю цепочку производства пище-
вых продуктов – от заводов до прилавка – 
и применять меры оперативного реагиро-
вания, если будет выявлен фальсифици-
рованный продукт.

Депутаты госдумы готовят предло-
жения об ужесточении безопасности 
торговых центров. 

Одна из инициатив – законодательно 
запретить размещать кинотеатры и игро-
вые зоны на верхних этажах. 

Эвакуационные выходы на первых этажах 
ведут непосредственно на улицу, поэтому в 
случае ЧП посетителям с детьми будет на-
много проще покинуть помещение. По сло-
вам зампреда комитета Госдумы по безопас-
ности и противодействию коррупции Анато-
лия Выборного, речь о новых проектах, суще-
ствующие комплексы продолжат работу, толь-
ко необходимо ужесточать ответственность 
владельцев, персонала и контролирующих 
органов за халатное отношение к противо-
пожарной безопасности. А прокуратуре нуж-
но вернуть право контролировать надзорные 
органы, которое у неё было до 2000-х годов.

Через шесть лет продолжительность 
жизни в россии должна составить 76 лет. 

А к 2030 году вырасти до 80 лет и более. 
Об этом заявила министр здравоохране-
ния России Вероника Скворцова.

При этом, на протяжении последних деся-
тилетий продолжительность жизни в стра-
не только росла. Так, по данным Росстата, 
в 2005 году женщины жили в среднем 72 с 
половиной года, а мужчины – 58,9, а в 2017 
году продолжительность жизни женщин со-
ставила 77,2 года, а мужчин – 66,8. 

По материалам «российской газеты»

три недели прошло со дня рейтин-
гового голосования, когда заводо-
уковцы решали, что нужно постро-
ить или благоустроить в городе в 
рамках программы «Формирова-
ние комфортной городской среды». 

При отборе общественных территорий, 
подлежащих благоустройству в первооче-
редном порядке, более 16 тысяч жителей 
города голосовали за один из трёх объек-
тов - бассейн, Дворец культуры машино-
строителей, парк в центре города, кото-
рые, по их мнению, могут стать украше-
нием городского пространства.

Девять тысяч горожан сделали свой вы-
бор в пользу строительства плавательно-
го бассейна с благоустройством приле-
гающей территории. Насколько активны 
были заводоуковцы, принимая судьбо-
носное для города решение? Глава го-
родского округа Александр Анохин от-
метил, что активности горожан хватило 
для того, чтобы результат рейтингово-
го голосования был рассмотрен на бли-
жайшем заседании президиума прави-
тельства Тюменской области, на кото-
ром будет принято решение о финанси-
ровании проекта. 

Александр Анохин отметил и высокую 

социальную ответственность  жителей За-
водоуковска. В рейтинговом голосовании 
участвовало много студентов, некоторые 
специально приезжали домой, чтобы от-
дать свой голос за тот или другой объект. 
Вспомнил глава городского округа и о ку-
рьёзных случаях. К примеру, 18 марта у 
пожилой женщины спросили, за кого она 
проголосовала? На что пенсионерка от-
ветила: «За бассейн. Других фамилий в 
бюллетене не было». Когда ей объяснили, 
что это было рейтинговое голосование, а 
избирательная комиссия находится в дру-
гом помещении, не поленилась вернуться 
и выбрать «своего» президента. 

Несмотря на масштабную информаци-
онную работу – а это более 30 публикаций 
в СМИ за два с небольшим месяца, 200 
разъяснительных плакатов, листовки-при-
глашения, оформленные стенды, встречи 
главы городского округа с рабочими кол-
лективами и школьниками — равнодуш-
ные всё-таки были. К примеру, один док-
тор прошёл мимо счётной комиссии, объ-
яснив свою позицию недоверием к вла-
сти. И всё-таки в скором времени у этого 
доктора появится возможность рекомен-
довать своим пациентам заниматься пла-
ванием в бассейне. 

– Подготовка и проведение рейтингово-

го голосования, – заметил Александр Ано-
хин, – научили нас выстраивать диалог с 
людьми более конструктивно. А заводо-
уковцы, ставшие участниками рейтингово-
го голосования, на деле поняли, что такое 
обратная связь и как важно планировать 
будущее территории сообща. 

Поэтому на вопрос, поступивший 25 
марта в блог главы округа от некоего Вик-
тора: кем было принято нелогичное реше-
ние о строительстве бассейна за лини-
ей, ответ один: 9 000 заводоуковцев про-
голосовали за строительство плаватель-
ного бассейна с благоустройством при-
легающей территории. И начнётся стро-
ительство этого объекта уже в этом году 
на участке за спорт-отелем. В залиней-
ной части города уже располагается один 
спортивный объект – центр зимних видов 
спорта «Сосновый бор», куда юные спорт-
смены добираются на тренировку из раз-
ных концов Заводоуковска за 20-30 минут: 
доезжают до центра города и перебегают 
по железнодорожному мосту. Поэтому ре-
шение жителей города использовать для 
строительства свободную площадку в за-
линейной части города нельзя назвать не-
эффективным. Оно взвешенно и разумно.

Пресс-служба 
главы городского округа

Приоритет определили…

Но это не значит, что все они 
завтра пойдут в садик. Специ-
алист комитета образования 
Ольга Шелепова поясняет, что 
это так называемый неактуаль-
ный спрос: в очереди немало 
новорождённых и тех, кому не 
исполнилось полутора лет. Ро-
дители знают: появился ребё-
нок на свет – нужно сразу идти с 
заявлением в детский сад, что-
бы потом не остаться без ме-

В детсад без очереди?
Сегодня группы для детей раннего возраста городских и 
сельских детсадов посещает 646 малышей. Несмотря на 
то, что рождаемость в округе за последние два года сни-
зилась, потребность в яслях остаётся: в очереди сейчас 
более 300 детей.

ста. Так в своё время сделала 
горожанка Олеся Елсуфьева, 
сыну Денису которой уже три 
года. Говорит, что в детсад они 
попали без особых проблем. А 
вот жительнице Заводоуковска 
Надежде Лазаревой вместе с 
дочкой Лизой пришлось немно-
го подождать: в ясли девочка 
пошла не в полтора, а в год и 
семь месяцев. 

Отдать свою полутораго-

довалую Розочку в детсад 
этим летом хочет и горожан-
ка Светлана Харисова. Много-
детная мама собирается вый-
ти на работу (сидеть с ребён-
ком до трёх лет финансовое 
положение семьи не позволя-
ет) и надеется, что без места 
в дошкольном учреждении её 
дочка не останется. 

А между тем малышей от по-
лутора до трёх лет в очереди 
– чуть более сотни. По словам 
Ольги Шелеповой, положение 
не аховое. Места в детсадах 
ждут в основном маленькие го-
рожане, в сёлах с этим проблем 
нет. Потребность ещё в одной 
группе некогда была в детском 
саду в Старой Заимке. В конце 
прошлого года группу здесь от-
крыли. Сегодня в ней 15 маль-
чишек и девчонок разных воз-
растов, в том числе и трое ма-
лышей до трёх лет. Директор 
филиала Старозаимской шко-
лы Светлана Ряшина говорит, 
что с рождаемостью в селе всё 
в порядке и в следу ющем году 
малышей от полутора лет в груп-
пе будет больше.

Напомню, что в нашей обла-
сти вот уже семь лет работает 
проект партии «Единая Россия» 
«Детские сады – детям». За это 
время в дошкольных учрежде-
ниях было создано более 16 
тысяч мест. В прошлом году – 
794. Из них 615 – в Тюмени, 90 
– в Ялуторовском районе, по 25 
– в Вагайском и Ишимском, 24 
– в Ишиме, 15 – в Заводоуков-
ском городском округе.

В этом году в детских са-
дах области появится ещё бо-
лее двух тысяч мест, из кото-
рых не менее тысячи – для ма-
лышей до трёх лет. Поспособ-
ствует этому и капитальный ре-
монт детсадов. Вот и в заводо-
уковском комитете образова-
ния убеждены, что проблему с 
очередью в ясли частично ре-
шит ввод в эксплуатацию вто-
рого здания детсада «Золуш-
ка», где после ремонта откроют-
ся сразу две группы для самых 
маленьких. Его реконструкция 
начнётся после подготовки про-
ектно-сметной документации.

Охват дошкольным образо-
ванием детей от трёх до се-
ми лет в области стопроцент-
ный, услугу в городском окру-
ге получают 3 004 ребёнка. А 
ведь ещё лет пять назад ребя-
тишек в детсадовской очереди 
было немало. Чтобы принять в 
детские сады всех желающих, 
в городских дошкольных уч-
реждениях переоборудовали 
под группы спортивные и му-
зыкальные залы. Конечно, этот 
выход из положения нельзя на-
звать оптимальным, но друго-
го просто не было. 

Исходя из послания прези-
дента Владимира Путина, к 
2021 году в стране не должно 
быть очередей в детские сады. 
Как быстро справится с этой за-
дачей Тюменская область и в 
частности Заводоуковский го-
родской округ – покажет время. 

Ольга МЯСНИКОВА
Фото автора
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• У заводоуковских создателей колёсных роботов 
была задача запрограммировать своих «питомцев» так, 
чтобы они на протяжении всей дистанции не сбивались 

с обозначенной линии.

интересные факты

рецептик

спартакиада

Пасхальный хлеб
Что нужно: 250 миллилитров топлёного молока (лю-

бой жирности), 7 граммов сухих дрожжей (или 20-30 
граммов сырых), три яйца, 150-200 граммов сахара, 150 
граммов сливочного масла, 200 граммов изюма, 600-700 
граммов муки.

Что делать: молоко немного подогрейте, добавьте 
столовую ложку сахара, перемешайте. Добавьте дрож-
жи, перемешайте. Добавьте 200 граммов муки, переме-
шайте. Накройте полотенцем и оставьте на 30 минут в тё-
плом месте, опара должна увеличиться вдвое. Отдели-
те желтки от белков. Желтки разотрите с сахаром. Белки 
взбейте с щепоткой соли. В опару добавьте желтки с саха-
ром, перемешайте. Добавьте масло, перемешайте.   До-
бавьте оставшуюся муку (муки может понадобиться чуть 
больше или меньше, это зависит от её качества), заме-
сите тесто (оно не должно быть крутым и не должно при-
липать к рукам). Накройте полотенцем и оставьте подни-
маться в тёплом месте. Добавьте в тесто изюм (заранее 
замоченный в тёплой воде). Снова дайте тесту поднять-
ся. Форму смажьте маслом и на 1/3 высоты её заполни-
те тестом. Дайте тесту ещё раз подняться уже в форме. 
Поставьте в разогретую до 100 градусов духовку, выпе-
кайте в течение 10 минут. Затем температуру прибавьте 
до 180 градусов, выпекайте до готовности. Чтобы прове-
рить готовность кулича, проткните его спичкой (или зубо-
чисткой), если она сухая – кулич готов. Готовые куличи 
можно смазать белковым кремом и украсить посыпкой.

www.say7.info

Для начала – самое главное: у обсуждаемого слова 
«будни» единственного числа сейчас нет в принципе. 
По крайней мере, ни один из современных словарей его 
не приводит. Будни, только будни и ничего кроме буден.

А что это такое – будни? С одной стороны, так мы го-
ворим про обычные дни, не праздники, не выходные. С 
другой – буднями привычно называют повседневную обы-
денную жизнь. Будни, будням, буднями, о буднях, с эти-
ми падежными формами все понятно. А вот с родитель-
ным падежом как быть – будНЕЙ или будЕН?

Большой Толковый словарь русского языка и Словарь 
ударений дают нам в этом случае один-единственный ва-
риант: будНЕЙ. А вот в других словарях нет ни малей-
шего намёка на единство.

Орфоэпический словарь великодушно разрешает читате-
лю делать выбор: или «будней», или «буден». Ровным счё-
том никакой разницы между двумя этими формами слова 
не видит и современный «Словарь-справочник лексических 
трудностей русского языка». То есть, когда мы с коллегами 
или с приятелями разговариваем на досуге о наших нелёгких 
трудовых буднях, уважаемым словарям, в общем, совершен-
но неважно, как мы будем говорить, «будней» или «буден».

Однако если мы с вами попадаем в ситуацию более 
официальную, строгую, советую вам вместе с Большим 
толковым словарём придерживаться формы «будней» –
так оно будет вернее!

Кстати, наверняка вы помните, что существуют два при-
лагательных: будний и будничный. «Будний» относится к 
будним дням, непраздничным. А будничный – к той самой 
повседневной обыденности, о которой мы говорили внача-
ле. Вы удивитесь, но в современном толковом словаре су-
ществует даже форма «буднишний», с написанием через 
/ш/, но её, по-моему, сегодня используют совсем уже редко.

Ну и, наверное, надо напомнить о том, как похожи друг на 
друга слова «будни» и «будильник»! И это не случайно: сла-
вянское budьnь ведёт своё происхождение от глагола buditi 
(будить). Будни – это и были дни, когда будили на работу.

Марина КОрОЛёВА
https://rg.ru/2013/07/25/a819636.html

Нет будНЕЙ – или буДЕН? 

О куличе
– Традиция пасхального кулича, то есть особенного 

хлеба, который пекли только весной, существует прак-
тически у всех народов. А в дохристианские времена та-
кой хлеб был посвящён, как правило, богу плодородия.

– Пасхальный хлеб, кулич – один из символов Воскре-
сения Христа. Считается, что, когда Христос был рас-
пят, апостолы оставляли его место свободным во вре-
мя трапезы и клали туда хлеб, показывая, что он незри-
мо находится с ними.

– Слово «кулич» происходит от слова «колача», что 
означает «ча» – дитя, «кола» – солнце.

– В Санкт-Петербурге есть церковь Пресвятой Трои-
цы Живоначальной, которая по своей форме напоми-
нает кулич. Архитектура комплекса своеобразна: коло-
кольню возвели в виде пасхи, а сама церковь напоми-
нает пасхальный кулич.

В весенние каникулы педагоги го-
родского округа в 20-й раз вышли на 
старты районной отраслевой спар-
такиады.

Более 120 человек из 14 команд оспа-
ривали первенство в четырёх спортивных 
дисциплинах. Двухдневные соревнования 
открылись в четвёртой городской школе 
состязаниями за шахматными и шашеч-
ными досками и теннисным столом.

Самыми смекалистыми в древних играх 
стали новозаимские учителя Наталья Казан-
цева и Борис Басов (шахматы), Елена Ше-
велёва и Семён Савва (шашки). В настоль-
ном теннисе первыми оказались педагоги 
из школы № 4 Светлана Шулятьева и Азат 
Махмутов. В общей физической подготов-
ке равных не было принимающей стороне 
– спортсменам школы № 2 (капитан коман-
ды Александр Захаров). Результативно со-
стязались и педагоги дошкольного образо-
вания. В копилке спортивных достижений 

воспитателей городского детсада «Алёнуш-
ка» три третьих места в шашках, шахматах 
и общей физподготовке (капитан команды 
Ирина Хохлова). 

Особенностью весенних стартов стало уча-
стие семейных экипажей. Так, спортивную 
честь школы № 2 отстаивали педагоги-призё-
ры Палкины – Виталий, Александр и Алёна и 
супруги Наталья и Евгений Голых. В настоль-
ном теннисе отца-учителя Андрея Шушарина 
из Новолыбаевской школы поддержала дочь 
Ксения (в результате они стали вторыми).

Состязания завершатся в мае. Впере-
ди соревнования по стрельбе из пневма-
тической винтовки.

Победителей и призёров весеннего эта-
па спартакиады отметили грамотами ко-
митета образования и райкома профсою-
за. Кроме того, всех участников поощрили 
из стимулирующих фондов школ. 

раиса ОрЛОВА,
председатель райкома профсоюза 

работников образования

С первой капелью

Городские тОСы плани-
руют потратить премии, 
завоёванные в конкур-
се улиц, на благоустрой-
ство своих территорий.

Творческие состяза-
ния прошли в марте. Нет, 
территориальные обще-
ственные советы не со-
ревновались друг с дру-
гом – каждый ТОС устро-
ил праздник улиц своей 
территории. Так, активи-
сты ТОС «Восток» собра-
лись у пригородной би-
блиотеки. Здесь состяза-
лись сразу три команды с 
улиц Алтайской, Горько-
го и Одесской. Жители не 
поленились узнать исто-
рию своих улиц и расска-
зать об этом на конкурсе. 
Они также участвовали 
в танцевальном флеш-
мобе, песенном состя-
зании и фотоконкурсе, 
приготовили свои кули-
нарные шедевры. Твор-
ческую борьбу выигра-
ла команда улицы Горь-
кого, взяв главный приз 
– 40 тысяч рублей. Вто-
рое место и 30 тысяч ру-
блей – у жителей улицы 
Алтайской, третье место 
и денежное вознагражде-
ние в 20 тысяч рублей – 
у «одесситов».

На площади у ново-
го Дворца культуры со-
ревновались активисты 
территориального обще-
ственного совета «Цен-
тральный». Команды жи-
телей улиц Первомайской 
с капитаном Михаилом Ку-
щёвым и Вокзальной (ли-
дер Екатерина Крюк) то-
же получили весомые по-
ощрения – 40 и 30 тысяч 
рублей соответственно. 
А вот праздник в районе 
Южного ТПО поддержа-
ли лишь жители дома № 
2а с улицы Энергетиков. И 
коли соперников у них не 
было, то и первый приз в 
40 тысяч рублей достался 
тем, кто пришёл. 

В рамках праздника 
улиц прошёл и семейный 
конкурс «Папа, мама, я – 
дружная семья». От ТОСа 
«Восток» в нём участвова-
ли семьи Долговых и Нем-
ковых. В центре города на 
старт вышли семьи Калин-
чевых, Юшкиных и Зеле-
новских. В микрорайоне 
ДСУ – семьи Субач, Мил-
лер, Байц и Журавлёвых. 
Все получили денежные 
сертификаты. 

По словам председателя 
союза ТОС Татьяны Аших-
миной, весенний творче-
ский конкурс тосовцы про-
водили впервые. Предло-
жение поучаствовать в 
этом празднике для жите-
лей городских микрорайо-
нов оказалось неожидан-
ным: они же в основном к 
трудовым десантам при-
выкли, а здесь – пой, ве-
селись, отдыхай!

Татьяна Ашихмина на-
деется, что в следующий 
раз заводоуковцы будут ак-
тивнее и ещё раз докажут, 
что умеют не только хоро-
шо работать, но и хорошо 
отдыхать. 

Подготовила 
Ольга МЯСНИКОВА

Отдохнули и… 
заработали

Фестиваль такого уровня 
проходит в Заводоуковске 
впервые, хотя объединение 
«Робототехника» работает в 
центре развития детей и мо-
лодёжи уже три года. Кро-
ме кружковцев, на старт вы-
шли дошкольники из «Свет-
лячка», центра интеллекту-
ального развития «РостОК», 
ученики четвёртой городской 
и Бигилинской школ. 

Сначала своими умения-
ми блеснули самые юные. 
Из конструктора ПервоРо-
бот LEGO WeDo они долж-
ны были согласно схеме 
правильно собрать каче-
ли. Быстрее всех с задани-
ем справились воспитанни-
ки центра «РостОК» Саша 
Корнева и Стёпа Васильев. 

Затем участники стар-
шей и младшей возрастных 

групп выясняли, чей робот 
быстрее. Под восторженные 
возгласы создателей колёс-
ные машинки лихо раскаты-
вали по игровому полю. Ре-
бята подбадривали своих 
кибергонщиков, словно жи-
вых существ. У младших в 
следовании по линии побе-
дителем стал Ярослав Лит-
винов из объединения «Ро-
бототехника», а у ребят по-
старше – Надя Григорьева 
из четвёртой городской, ко-
торая занимается в школь-
ном кружке уже год. Причём 
там она – единственная де-
вочка. Своего победного дро-
ида Надя сделала букваль-
но за день до старта.

– Роботов собирать не 
трудно, а вот программи-
ровать их куда сложнее. 
Но это как раз больше все-

Вкалывают роботы – 
счастлив человек

Окружной «Робофест» собрал в центре разви-
тия детей и молодёжи наших юных земляков. В 
соревновании приняло участие 22 любителя ум-
ных машин, состязавшихся в двух возрастных ка-
тегориях: младшей – от пяти до семи лет и стар-
шей – от семи до 12.

го меня и привлекает, – 
сказала победительница.

В «забегах» шагающих 
роботов тоже участвова-
ли и младшие, и старшие 
ребята. Шестиногие па-
учки, собранные детьми, 
лихо семенили на метро-
вой дистанции. Самыми 
шустрыми оказались ма-
шины бигилинцев Сёмы 
Приймича и Саши Гейна 
из команды «Деталька» 
и Юры Примича и Ефи-
ма Аксарина из «Будуще-
го России». 

Настоящий взрыв эмо-
ций случился, когда старто-
вали гонки преследования. 
Страсти кипели, эмоции би-
ли через край, кто-то зами-
рал с прижатыми к груди ру-
ками, а кто-то подпрыгивал 
от нетерпения. Победил в 
этом соревновании робот 
кружковца центра разви-
тия детей и молодёжи Иго-
ря Паромова.

Все участники конкурса 
были награждены дипло-
мами и ценными призами. 
Главный судья состязаний 
Наталья Шмелёва надеет-
ся, что в следующем году 
участников «Робофеста» 
будет больше, а к детям 
присоединятся взрослые, 
которые тоже хотят сорев-
новаться. 

Интерес к конструиро-
ванию и программирова-
нию таких «игрушек» се-
годня очень велик, ведь 
собирая «спортивный сна-
ряд» его создатели реша-
ют настоящую «живую» 
инженерно-техническую 
задачу. Члены оргкомите-
та фестиваля Ольга Кады-
рина и Александр Мура-
лёв говорят, что руковод-
ствовались при его под-
готовке известным ещё 
древним римлянам прин-
ципом: развлекая, обучай! 
Как знать, может, сегодня 
на старт своего робота вы-
водят будущие Королёвы 
или Гейтсы нового века.

Алексей 
СЕВОСТЬЯНОВ

Фото автора


